



Silicon Valley vs. Shenzhen – Wo bleibt das digitale Europa?

Zoom-Online-Konferenz der AG Wirtschaft & Digitales

**Friedrich-Ebert-Stiftung | 26. Oktober 2020 | 15.00-16.00 Uhr
Teilnahme nur nach Voranmeldung/ Einwahllink wird am Vortag versandt**

China und die USA liefern sich ein erbarmungsloses Rennen um die digitale Vorherrschaft. US-amerikanische Plattformanbieter sind in Europa längst die dominanten Player. Gleichzeitig ist speziell die chinesische Region Shenzhen Motor für Hochtechnologie geworden. Aus der Metropole mit 12,5 Millionen Einwohner_innen werden mehr Patente angemeldet als aus Frankreich und Großbritannien zusammen. Doch während die beiden Supermächte Innovationen und Weltmarktführer in Serie produzieren, scheint Europa mehr als Absatzmarkt denn als ernstzunehmender Wettbewerber zu dienen. Wir wollen mit Ihnen im Rahmen eines Web-Seminars diskutieren, wie die EU den Rückstand aufholen und seine Wettbewerbsfähigkeit wieder entwickeln kann:

- Wie sieht die Innovationslage aktuell aus?
- Welche Förderinstrumente stehen Startups und Unternehmen an den verschiedenen Standorten zur Verfügung?
- Was kann man vom Silicon Valley und Shenzhen lernen, um in Deutschland und Europa einen vergleichbaren Innovationsraum zu schaffen?

Sie sind herzlich eingeladen, an der Debatte teilzunehmen!

Programm

- 15:00 Uhr **Eröffnung**
Daniel Sahl, Direktor und Leiter
Berliner Büro Agora Strategy Group AG
Sprecher der AG Wirtschaft & Digitales
- 15:05 Uhr **Silicon Valley, Shenzhen, Europa – Innovationsräume und Perspektiven** (3 Pitches á 7 Min)
Xin Yuan, Representative
to Europe at Shenzhen European Office
Marco-Alexander Breit, Leiter der Stabsstelle KI
(u.a. verantwortlich für Gaia-X)
Abteilung Digital- und Innovationspolitik
Bundesministerium für Wirtschaft und Energie
Dirk Kanngiesser, CEO & Co-founder
Chairman of the Board at Cryptowerk Corp.
früherer Mitgründer / CEO German Accelerator
- 15:30 Uhr **Diskussion mit Fragen aller Teilnehmenden**
Diskussion moderiert von **Daniel Sahl**
- 16:00 Uhr **Abschluss**

Bitte melden Sie sich bis zum **23.10.2020** verbindlich an: managerkreis@fes.de

**Die Einwahldaten für die Zoom-Videokonferenz
senden wir Ihnen spätestens am Vortag der Veranstaltung zu**

Der Managerkreis der Friedrich-Ebert-Stiftung ist ein Forum für den Meinungsaustausch zwischen Entscheidungsträger_innen aus Wirtschaft und Politik. Er will dazu beitragen, den Dialog zu vertiefen und gemeinsam Lösungsansätze zu finden. Kontakt: Marei John-Ohnesorg, marei.john@fes.de